



自立して社会に貢献できる生徒の育成

南中だより



福山市立駅家南中学校

2025年(令和7年)

1月30日(木) NO.10

今年のキーワードは「成長」！

成長

昨年は「感動」をキーワードにさまざまな活動に取り組み、体育大会や南中ライブで大きな成果を見せてくれました。今年は、その「感動」をベースとしながら、さらに「成長」をキーワードにして、学校教育活動に取り組んでいきたいと思えます。日々の努力を通じて、成長を実感し、それを次のステップへとつなげていくことができるよう、みなさんと一緒に学び続けたいと思えます。

「成功にとらわれるな 成長にとらわれろ」 この言葉は、元サッカー日本代表の本田圭佑さんの言葉です。彼はサッカー選手としてだけでなく、実業家や著述家としても活躍していますが、彼が大切にしているのは「成功を追い求めること」ではなく、「成長すること」だそうです。

学校の授業や部活動、日常生活の中で、どうしても結果や成功が目がいきがちな人もいます。例えば、テストでいい点を取ったり、部活動で試合に勝ったりすることが「成功」として目に見える形で表れます。しかし、「成功」を最初から意識しすぎると、失敗を恐れるようになり、うまくいかないとすぐに諦めてしまったりすることもあります。本田さんは、成功にとらわれることこそが、成長を止めてしまう原因なのだとおっしゃっているのです。

本田さん自身も、サッカー選手として最初から順風満帆だったわけではありません。練習してもなかなか試合に出られない時期があったそうです。本田さんは、そのような時でも「努力している自分が成長している」と感じ、失敗を恐れずに続けました。成功がすぐに見えなくても、成長していることを信じて前に進み続けたからこそ、後に大きな成功を手に入れることができたのだと思えます。

みなさんも、テストで思ったより点数が取れない、部活動でなかなか技術が向上しないなど、結果がすぐに出ないことやうまくいかないことがあると思えます。そのような時に重要なのは、結果に一喜一憂することではなく、その過程で自分が成長していることに目を向けることです。もし最初から「成功しなければ意味がない」と考えたら、失敗を恐れて挑戦できなくなったり、やる前から諦めたりしてしまうかもしれません。成長に目を向けて努力を続けることで、必ず自分は少しずつ成長していると実感することができます。その積み重ねが最終的に大きな成果を生み、夢を実現する力になるのです。

本田さんが言うように、「努力した時には必ず成長している」と信じて、目の前の小さな成長を大切にしていきましょう。最終的には、その成長が大きな成功へとつながっていくのです。

4カ月前倒して、2月に「進路説明会」を行います！

<公立>

広島県立神辺旭高等学校
広島県立神辺高等学校
広島県立戸手高等学校
広島県立府中東高等学校

広島県立福山工業高等学校
広島県立福山誠之館高等学校
広島県立福山葦陽高等学校

<私立>

盈進中学高等学校
銀河学院中・高等学校
岡山龍谷高等学校
興讓館高等学校

2月6日（木）に、2年生を対象に進路説明会を実施します。昨年6月に3年生を対象に行った説明会を、今年は約4カ月前倒して2年生の2月に実施することにしました。公立高校2校と私立高校1校を選び、それぞれ約20分間の説明を聞く予定です。

2年生には「成長」をキーワードに、さまざまなことを少し前倒して進めています。例えば、例年2月から始めるセミナー学習を12月から始めたり、3年生の4月に行う進路希望調査を12月に実施したりしました。成長に必要な時間を確保し、できるだけ早い段階で成長を始めるきっかけをつかんでほしいと考えています。その一環として、進路説明会も早い段階で実施し、進路に対する意識を高め、将来の選択肢について具体的に考える機会にしたいと考えています。少しでも早く、「成長」のスタートラインに立ち、進路選択に対する自信を深めてくれることを願っています。

今年も「地域清掃」やります！

昨年、1年生が中心となって地域清掃を行いました。今年も生徒会執行部の1年生がその活動を企画しています。今年にはさらに、地域の人たちにも清掃の輪を広げたいと考え、1月27日（月）に駅家交流館を訪れ、地域の方々への企画説明と協力の依頼を行いました。駅家学区町内会連合会長の出原さんからは、「中学生が頑張っていて駅家に貢献しようとしてくれているので、地域の大人に声をかけて協力しましょう」との温かいお言葉をいただきました。

これから、1学年全体でねらいを共有し、掃除場所を分担するなど、具体的な準備が進んでいくことと思います。今回のように、生徒自らが地域とのつながりを大切にしながら活動を進めていくことが、「成長」につながる大きな一歩になります。この経験を通して、地域貢献の意義を感じ、自分たちの力でやり遂げた達成感を得ることが、さらなる成長へとつながるはずです。ぜひ、生徒自身の力でこの地域清掃を成功させてください。



新人駅伝大会で「優勝」しました！

12月24日（火）に行われた福山市中学校新人駅伝大会で、男子チームが見事優勝を果たしました。また、女子チームも3位と大健闘でした。会場の竹ヶ端運動公園の駅伝コースは工事のため、従来のタスキを繋ぐ駅伝ではなく、チーム全員のトラックレースの合計タイムで順位を決める形式で行われました。その中で、駅家南チームは各レースで上位に食い込み、合計タイムの差が2位と1秒という大接戦を制して、優勝を勝ち取ることができました。壮行式で「優勝してきます」と全校生徒の前で宣言したことが、有言実行となり、素晴らしい結果を残しました。

この優勝は、日々の地道な努力の積み重ねがあったからこそその成果です。陸上部の選手たちは、朝練、放課後練習をコツコツと続けてきました。その一つ一つの練習が、確実に力となり、大きな結果を生んだのです。練習では辛い時もあったかもしれませんが、日々の努力が、最終的に優勝という形で実を結びました。この経験が、これからのさらなる成長につながることを確信しています。おめでとうございます！

